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公交婚车好浪漫 驶向幸福下一站
青岛一对新人结婚不用豪车用公交，感觉“很爽很帅很拉风”

文/片 赵波 青岛报道

公交车装扮成婚礼巴士

记者走进婚礼巴士的车厢看到，车窗
玻璃、扶手杆、座椅精心装点了红色的

“囍”字、“新婚快乐”等祝福语挂件，车厢中
的广告牌和手拉宝都张贴了新人的婚纱
照，就连车内的灯箱也都换成了新人的结
婚海报，整个公交车厢充满了新婚的甜蜜
温馨。一路上，两位新人和亲朋好友在车
上唱歌、聊天、合影，欢声笑语不断，喜庆
又热闹。两辆公交婚车吸睛无数，赚足了
回头率，成为街头一道亮丽的风景线。“这
车布置得可真漂亮，没想到公交车也能当
婚车，真是太拉风了！”“第一次见公交婚
车，年轻人真是太有新意了。”路过的市民
看到公交婚车后纷纷夸赞。

据了解，这对新人都是“95后”，新郎邱
培磊1999年出生，是青岛人，新娘李庆晗
1998年出生，是烟台人，两人同在银行系统
上班，三年前相识，今天正式步入婚姻殿
堂。经过多次商量探讨，两人决定租用两
辆公交车当婚车。“我们计划用两辆公交
当婚车，一辆是我们和伴郎、伴娘乘坐，另
外一辆则拉着亲朋好友。”新娘李庆晗说，
一开始还有顾虑，后来亲朋好友也给予了
不少支持，大家都觉得既新鲜又环保，她
的闺蜜还开她玩笑：公交车也是价值百万
元的豪车，当婚车肯定也有不一样的感
觉。“我也查看了下，青岛租公交车当婚车
的新人并不多，我们也算是尝尝鲜，给大
家打打样。”新郎邱培磊说。

“更能出片”打动新娘

打算用公交车当婚车并不是邱培磊
一时冲动，而是他经过深思过的，虽然一
开始他对象不同意，但是他反复做工作，
不仅制作了公交车婚车的设计效果图，还
搜罗了全国各地用公交车当婚车的新闻
报道给对象看，最终功夫不负有心人，工
作做通了。

新娘李庆晗为什么一开始不同意，后
来又被说服了呢？“我跟对象说，婚礼当天
穿上婚纱礼服，这是我一生中最漂亮的一
天，我想给亲朋好友呈现最美的一面。结果
他就说如果找车队，空间狭小，摄影师、摄
像师不好拍摄，而公交车就不一样了，两部
公交车，一部是他俩和伴郎伴娘，另一部是
亲朋好友，一路上都能拍摄。”李庆晗说，最
吸引她的是公交当婚车更能出片，婚礼上
相比较豪华车队，公交车当婚车经济又环

保，他们也算过一笔经济账，如果雇婚庆车
队可能花费需要万儿八千元，而租公交车
每辆才几百元，不仅如此，公交车车体还可
以贴上两人的结婚照，行驶在路上也能让
更多人看到，收到的祝福也更多。这种方式
既新颖又环保，还可以和亲朋好友坐在一
起，大家互相交流、拍拍照，很热闹。“很爽、
很帅，今天真是一生难忘，身边的亲人和朋
友都说用公交车当婚车很有创意，特别亮
眼。一路上的回头率很高，不少路人还拿出
手机拍照，感觉整座城市都在分享和见证
我们两人的爱情，这是我人生中最幸福的
一刻。”新娘李庆晗甜蜜地说。

“公交婚车”见证幸福

记者了解到，婚庆车队一般需要6—8
辆高档豪华轿车，虽然行驶在路上非常气
派，但亲友一路上只能分开坐车。如今这
几年用公交车做婚车的越来越多，很多年
轻人觉得，公交车也是豪车，每辆也价值
百万，当婚车丝毫不掉价，不仅时尚新潮
好玩，使用起来也更方便。接亲团都在一
个车厢内，大家一起更能留下快乐美好的
回忆。“这是我们接到的第一单婚车业务，
一共两辆车，加上前一天布置，一共算两
天包车，费用是基础价300元，每公里10元，
这次推出的公交婚车服务反响很好，契合
了当下年轻人的个性化需求。”青岛公交
崂山巴士第一分公司副经理周金平介绍，
与传统租婚车相比，用公交车当婚车费用
会低很多，它既可以容纳双方的亲朋好
友，也让新人在去酒店的路上更加热闹，
为他们带来了独特的婚礼体验，同时也引
领了低碳环保出行的新风尚。

为了确保婚礼顺利进行，公交崂山巴
士特别指派了技术娴熟、经验丰富的公交
驾驶员，全程提供安全的驾驶服务。担任
此次“公交婚车”头车驾驶员的孙娜，拥有
15年的公交车驾龄，是一位细心耐心、服
务热情的女驾驶员，多年来始终保持着零
事故、零投诉、零违章。“开了这么多年公
交车，这还是我第一次担任公交婚车的驾
驶员，感觉特别荣幸。”面对这次任务，孙
娜难掩内心的激动，“得知要担任婚车司
机后，我就提前和同事熟悉路线，仔细检
查公交车各项性能，确保车能够安全顺畅
运行，为新人的幸福之旅保驾护航。”驾驶
第二辆婚车的驾驶员唐秀春，是一位退伍
军人出身的公交劳模，截至目前安全行驶
里程达47万多公里。“车上很热闹，欢声笑
语不断，每个人的脸上都洋溢着幸福的笑
容。”唐秀春说，这种场景令人感动，自己
感受到了满满的幸福。

记者 袁野 济南报道

景区内有人晕倒
他站了出来

7月19日下午，当记者联
系到李江时，他在回山东的路
上。“前几天我休探亲假，17日
下午我带着老人孩子正在哈
尔滨中央大街游玩时，突然听
到有人在呼救，看样子是有人
晕倒了。”李江当时没想太多，
身为医生自己有能力也有责
任，所以他立刻跑到事发现
场。

晕倒的是一名2 0岁左右
的小伙子，当时患者趴在地上
不断抽搐，嘴角还有出血。李
江立刻帮小伙子平躺在地上，
经检查发现，小伙子牙关紧
闭，在抽搐的时候咬到了口唇
和舌头，这才导致出血。李江
立刻让围观群众从绿化带里
找来了一根木棒，然后他用木
棒撬开小伙的嘴，防止他进一
步咬伤自己。

接着，李江开始检查小伙
的呼吸和脉搏。“我发现患者
的颈动脉搏动比较微弱，口唇
发紫，我感觉他应该是心脏循
环这块不太好。”在大体判断
了小伙晕倒的原因后，李江立
刻给小伙做了心脏复苏，“我
大约给他做了四五个循环后，
再次对患者进行检查，发现他
状态有所恢复。”

施救过程中
眼里只有患者

李江的努力没有白费，经
过急救后，小伙原本青紫的口
唇已经变得红润了，呼吸也平
稳了，脉搏也变得强劲有力

了。在整个施救过程中，周围有
群众给李江和患者打上了伞，
并且李江的家属和群众都打了
120。又过了两三分钟，小伙子
也逐渐恢复了意识。“患者对我
的拍打和呼喊有了反应，我就
停止了心肺复苏，怕对他再造
成二次伤害。”李江说。

在周围群众的帮助下，小
伙被抬到了阴凉处。“我对他
又进行了观察，患者的意识基
本上恢复了，这时候急救车也
到了现场。”李江一看小伙问
题不大，就和家人一起离开了
现场。

事情发生以后，有围观群
众将李江救人的视频发到了网
上，有网友评论：救了一个孩
子，也是救了一个家，感谢医
生！

回忆起救人的场景，李江
说自己当时并没有想太多，眼
里只有患者。“我们医院平时就
很注重这方面的培训，急救技
能经常练习，已经形成了条件
反射，碰到这种情况就是义无
反顾地冲上去，把人抢救过来，
避免不好的事情发生。”李江
说，此前他也急救过中暑的患
者，这么严重的情况他是第一
次遇到，“我身为医生绝不会退
缩。”

大红“囍”字挂在公交车头，横幅海报“我们结婚啦”“百年好合”以及新人婚
纱照贴满车身……7月21日上午10时18分，两辆头戴大红“囍”字的公交车接上了
新娘后缓缓从青岛崂山区七星花园小区出发，驶向延吉路酒店，一路上吸引了不
少市民驻足观看。一对新人感觉公交婚车让他们“很爽很帅很拉风”。
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7月17日下午，黑龙江哈尔滨中央大街一小伙突然晕厥后倒地抽搐。危急
时刻，路过的山东第一医科大学第二附属医院医学影像科副主任医师李江站
了出来，立即对小伙采取了紧急救治。幸运的是，在经过几个循环的心肺复苏
后，小伙恢复了清醒。小伙被送上120后，李江也默默地离开了现场。

一对新人在公交婚车上。

李江对晕倒的小伙紧急施救。
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